



WE ARE CHURCH International

Samedi 13 septembre 2025

Réflexions sur le discipulat de Marie.

Opening Song: Be with us Mary https://www.youtube.com/watch?v=FWD8Y3-E25E&list=RDFWD8Y3-E25E&start_radio=1

Introduction : Il convient de distinguer la Marie des Évangiles de celle des récits fictifs qui ont été créés à son sujet dans la tradition dévotionnelle. Elle a besoin d'être libérée des images qui l'ont façonnée. Suivre Marie telle que la tradition la dépeint souvent peut dissuader plutôt que remettre en cause la radicalité de la mise en pratique de l'Évangile. Le manque de preuves historiques dans les Évangiles a laissé l'imagination de la dévotion chrétienne totalement libre de toute information. Au cours de la liturgie, nous réfléchissons sur Marie à partir de son Magnificat.

Lecteur 1 : Aujourd'hui, nous sommes appelés à incarner le Royaume de Dieu face aux maux qui l'affligent : l'oppression, la violence écologique, l'endettement écrasant des pays en développement, la pauvreté extrême, le déracinement des familles en situation de conflit, les déplacements forcés et l'enfermement forcé dans des camps de réfugiés sous la brutalité de l'oppression politique.

Nous ne pouvons pas continuer à vivre comme si de rien n'était dans notre foi, sans nous soucier de la situation de nos frères et sœurs dans nos villes, nos pays et le monde. Pardonne-nous, Dieu de miséricorde, et aide-nous à vivre notre foi plutôt que de nous préoccuper de rituels. Seigneur, aie pitié.

Tous : Seigneur, aie pitié.

Que Marie soit notre modèle de compassion dans nos efforts pour libérer les hommes du pouvoir du péché et de la mort, renversant les puissants de leur trône et élevant les humbles. Que Dieu nous vienne en aide.

Lecteur 2 : Lecture de « La participation de Marie au Royaume de Dieu », par Kathleen Coyle.

En écho au Magnificat de Marie aujourd'hui : les qualités humaines et le caractère de Jésus ont été façonnés et influencés par les vertus de sa mère. La fonction de Marie dans l'Incarnation n'était pas achevée à la naissance de Jésus. Il s'agissait d'une tâche continue, impliquant la formation humaine du jeune homme tout au long de sa croissance, de la petite enfance à l'enfance, puis de l'enfance à l'âge adulte.

Vatican II considère Marie comme une proche collaboratrice de Jésus tout au long de sa vie rédemptrice. Cette association est décrite comme son « pèlerinage de foi ». La déclaration de 1974 « Justice dans le monde » souligne que « l'action en faveur de la justice et la participation à la transformation du monde nous apparaissent pleinement comme une dimension constitutive de la prédication de l'Évangile. » Paul VI, dans son exhortation apostolique *Evangelii Nuntiandi*, nous rappelle également que l'engagement pour l'avènement du Royaume de Dieu exige de nous une foi consciente et responsable. La lettre du pape souligne l'importance de l'action critique et transformatrice de l'Église face aux structures injustes qui déshumanisent les personnes.

Lecteur 3: Lecture de « La participation de Marie au Royaume de Dieu », par Kathleen Coyle.

Marie à Cana et le lien avec la mort de Jésus et son rôle d'intercesseur dans l'Église :

Jésus, sa mère, Marie et les disciples sont présents aux noces. Un festin et un banquet de noces sont un symbole bien connu des jours messianiques (Isaïe 25,6 ; Daniel 5,1 ; Matthieu 22,2).

Lorsque le vin vient à manquer, occasionnant un embarras public, Marie le remarque, puis demande aux serviteurs de « faire tout ce qu'il vous dira » (Jn 2,5). Jésus refuse de répondre à la demande de sa mère, car ce n'est pas « son heure ». Ce n'est pas encore « l'heure » de la pleine manifestation de sa gloire (Jn 17,24). Ce qu'il veut accomplir à Cana ne se manifestera que par le signe de sa mort sur la croix, symbole du vin des temps nouveaux auquel il appelle toute la communauté ecclésiale à participer.

Mais la foi de Marie en Jésus ne fait jamais de doute : elle sait ce qu'il fera. Elle démontre que sa relation avec Jésus repose sur sa foi en lui et non seulement sur leur lien biologique. Sa mort, évoquée par le signe de Cana, est une mort dont sa mère sera témoin et dont elle se souviendra. Par sa mort, il obéit à la volonté du « Père » ; à Cana, il obéit à la volonté de sa mère. Le rôle de Marie dans la communauté est celui d'une mère attentive, s'inspirant de la parole de Jésus, comprise maintenant à la lumière de sa mort. Intercesseuse, elle continue de demander le vin nouveau de l'Esprit pour l'Église.

Lecteur 4. Lecture de l'Évangile (Luc 1, 46-54)

Marie dit : « Mon âme exalte le Seigneur, et mon esprit exulte en Dieu, mon Sauveur, car il a jeté les yeux sur l'humilité de sa servante.

Désormais, toutes les générations me diront bienheureuse. Car le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses, et son nom est saint.

Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.

Il a déployé la force de son bras ; il a dispersé les orgueilleux.

Il a renversé les puissants de leurs trônes et relevé les humbles ; il a comblé de biens les affamés et renvoyé les riches les mains vides.

Lecteur 5 : Lecture de « La participation de Marie au Royaume de Dieu », par Kathleen Coyle.

Marie, en particulier, est une annonciatrice de libération, chantant le chant de justice du Royaume de Dieu à venir. Les pauvres et les marginalisés de notre monde peuvent redécouvrir sa solidarité avec eux. Marie, Mère de Jésus, qui fut sa disciple et une femme de foi... est la femme forte et déterminée, la femme engagée dans la libération messianique des pauvres des injustices sociales historiques dont ils souffrent. Et aujourd'hui, nous voyons cette image prendre forme dans le cœur d'un peuple opprimé qui aspire à avoir voix au chapitre dans la société et à être libéré de ses maux.

Les évêques latino-américains croient que le symbolisme féminin peut être sauvé d'une manière qui puisse promouvoir la pleine humanité des femmes. Comme l'affirme la Troisième Conférence générale des évêques latino-américains : « En Marie, l'Évangile a pénétré la féminité, la rachetant et l'exaltant. Marie garantit la grandeur du féminin, indiquant la manière spécifique d'être femme avec sa vocation d'âme et de don capable de spiritualiser la chair et d'incarner l'Esprit. »

Partage de réflexions sur les lectures :

Lecteur 6 : Prières des participants :

Nous prions pour que la dignité accordée à Marie incite l'Église catholique à reconnaître la dignité de toutes les femmes. Nous prions :

Tous : Marie, intercédez pour nous.

Pour la libération du peuple palestinien et de sa terre après des décennies d'injustice, nous prions.

Tous : Marie, intercédez pour nous.

Pour que les gouvernements mettent en place des politiques visant à libérer les populations de la pauvreté, nous prions.

Tous : Marie, intercédez pour nous.

Pour que les pays riches reconnaissent le droit des personnes à migrer pour une vie meilleure, nous prions.

Tous : Marie, intercédez pour nous.

Pour que tous les pays reconnaissent le droit des personnes à vivre à l'abri de l'oppression et de la violence, nous prions.

Tous : Marie, intercédez pour nous.

Pour que les catholiques vivent leur foi en actes plutôt que de privilégier les rituels, nous prions.

Tous : Marie, intercédez pour nous.

Autres prières exprimées par les participants...

Lecteur 7: Réunis en une communauté eucharistique mondiale, nous devenons un en Christ lorsque chacun de nous est uni dans son engagement à aimer et à servir comme le Christ l'a fait. Aujourd'hui plus que jamais, le monde a besoin de notre voix pour la justice et la paix. Devenons pain rompu pour la justice ; c'est alors seulement que nos célébrations eucharistiques prendront tout leur sens.

Jésus, en effet, se ceignit d'un linge, prit une cruche d'eau et une bassine, lava les pieds de tous ceux qui étaient à table avec lui et dit : « Savez-vous ce que j'ai fait pour vous ? Vous m'appelez Maître et Seigneur, et vous avez raison, car je le suis. Si donc moi, votre Seigneur et Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. En vérité, en vérité, je vous le dis, un serviteur n'est pas plus grand que son maître, ni un envoyé plus grand que celui qui l'a envoyé... À ceci tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres.»

Jésus partagea le repas de Pâques avec ses compagnons. En prévision de sa mort imminente, il prit le pain, le rompit, symbolisant son corps qui allait être brisé, le trempa dans le vin, symbole de son sang, et le donna à tous ceux qui étaient présents, demandant à tous de s'unir à lui dans la nouvelle Pâque de sa mort et de sa résurrection.

Nous mangeons et buvons maintenant, partageant la mort du Christ afin de partager sa vie. Hymn: I now no longer live

https://www.youtube.com/watch?v=IDuI38pyLco&list=RDIDuI38pyLco&start_radio=1

Bénédiction : Lecteur 8

Que notre participation à cette célébration eucharistique enrichisse nos vies de l'amour de Dieu notre Mère, de l'Esprit de sacrifice de Jésus et de la force de son Esprit pour être une bonne nouvelle pour ceux qui nous entourent.

Final Song: Go Tell Everyone: <https://music.youtube.com/watch?v=9VTQvYG-bl4>